

Actualmente opera a un 10% de su capacidad

## Fuego ha consumido más de 1.500 m2 del vertedero natalino

» Desde la Municipalidad de Natales advierten que el siniestro ha liberado gases tóxicos y que se podría agravar si es que no existe una intervención inmediata.

**M**ás de 1.500 metros cuadrados del vertedero de Natales se encuentran afectados por el incendio que ya suma su quinto día desde que se declaró, el pasado sábado 5 de julio. Esto se suma a los 13 mil metros cuadrados dañados previamente en otro incendio ocurrido el año pasado.

Desde el municipio de Natales denuncian que esta situación se ha convertido en una amenaza para la salud y el bienestar de los vecinos, mientras que desde el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) insisten en que la emergencia aún se encuentra contenida a nivel local.

Durante la mañana de este miércoles, la jefa comunal natalina, Ana Mayorga, entregó un reporte de la emergencia en el que aseguró que las consecuencias para la comuna podrían ser severas.

La municipalidad solicitó al delegado presidencial provincial, Guillermo Ruiz Santana, gestionar recursos directos para contratar empresas especializadas, maquinaria pesada (excavadoras, bulldozers) y camiones aljibe. Para ello, se están solicitando \$205 millones.

Mayorga detalló que el vertedero opera sólo al 10% de su capacidad. "Si el incendio avanza, la comuna podría quedarse sin espacio para depositar residuos, generando acumulación de basura en calles y espacios públicos", advirtió.

Una de las preocupacio-

# 13

*mil metros cuadrados han sido dañados previamente producto de otro incendio ocurrido el año pasado*

nes más latentes es un eventual cambio en la dirección del viento, que podría llevar las llamas hacia áreas residenciales o bosques aledaños, escalando la emergencia a nivel provincial.

Desde la alcaldía natalina advierten que esta quema prolongada ha emitido gases tóxicos como metano y dioxinas, los que afectan la calidad del aire en sectores cercanos. Otra preocupación es la posible contaminación de suelos y napas subterráneas por efecto de estas toxinas.

### Cenizas calientes

La alcaldesa aseguró que el siniestro podría haberse originado por la presencia de cenizas calientes entre los residuos domiciliarios. "Esto ya nos pasó antes: se deposita basura desde algún sector y a las pocas horas, combustiona. Creemos que las cenizas que vienen con los desechos están generando estos focos", explicó.

### Delegado regional

Al ser consultado sobre en qué proceso se encuentra la solicitud de recursos para combatir la emergencia, el delegado presidencial regional, José Ruiz Pivcevic, afirmó que la responsa-



Fotos: Curator

El incendio ha obligado a usar sólo una parte ínfima del vertedero.

bilidad está radicada en la Delegación Presidencial Provincial de Última Esperanza, que junto al municipio está levantando cotizaciones y trámites para evaluar la factibilidad de esos fondos.

"Pechas no nos vamos a dar

en este momento, pero si les puedo decir que actualmente el encargado de gestionar los recursos es el municipio", afirmó el director de Senapred, Juan Carlos Andrades, al ser interpellado sobre cuándo llegarán los re-

ursos para combatir el siniestro y por qué el control de la emergencia no ha sido asumido a nivel regional. Sobre esto último, Andrades enfatizó que todo se ha realizado conforme a los protocolos establecidos. **LPA**